



## Weidelandschaft des Jahres: Taubergießen

Zwischen Freiburg und Offenburg liegt das Naturschutzgebiet Taubergießen. Seit den großen Ausbaumaßnahmen des Rheins waren Weidelandschaften in der Oberrheinebene völlig verschwunden. Doch seit einigen Jahren weiden auf rund 70 Hektar Wald und 30 Hektar Offenland wieder das ganze Jahr über Salers-Rinder und Konikpferde. In den lichten Wäldern kann die Artenvielfalt explodieren: Der große Insektenreichtum, der nicht zuletzt aus den zahlreichen Dunghaufen der Weidetiere und dem zunehmenden Totholzanteil stammt, lockt Insektenfresser aller Art. Selbst der höchst anspruchsvolle Wiedehopf wurde bereits gesichtet.

*Gerd Bauschmann, Weidewelt e. V., Wetzlar  
([www.weidewelt.de](http://www.weidewelt.de))*